
　開　催　期　日

　開　催　場　所

　出　席　状　況

席次番号 　摘要 席次番号 　摘要

1 大山 宏尚 出・欠

2 鈴木 重臣 出・欠

3 滝澤 隆 出・欠

4 千代田 光雄 出・欠

5 堀内 仁之 出・欠

6 白石 匡子 出・欠

事務局 　梅澤 十三男 生涯学習部長

事務局 羽ケ崎 紀子 生涯学習部副部
長兼青少年課長

事務局 渡辺 晴美 生涯学習課長

事務局 佐藤 有起 生涯学習係長兼
郷土資料館長

事務局 石橋 まり 生涯学習課主事

事務局 大東 加奈 生涯学習課主事

令和５年度　第２回文化財保護審議会　会議録

　　令和６年１月３０日（火)　午後１時３０分～午後１５時００分

　　本庁舎７階　農業委員会議室

　　委員６名中６名　事務局６名

　（１）令和５年度事業の中間報告について

  （２）その他
主な議題

委　員　氏　名 委　員　氏　名

　傍 聴 人 状 況 　　０名
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           　　会　議　名

議     事 事務局

委員

事務局

　

委員

会長

事務局

委員 　昨年、埼玉県教育委員会が主催する文化財講習会へ参加した。講座のなかで、

会長

会長

事務局

委員

事務局

委員

事務局

委員

事務局

　の動きはないとのこと。

　　

　【質疑応答】

　

　内していただき、審議会委員や市職員の方も参加していただければと思う。

　その通りです。

４．その他　

　SNSで動画や漫画で紹介されていたりするので、気になる人がいるのかもしれ

　ない。

　

　現在も後継者の方が活動をされている。県文化財の指定については、現在指定

　

　が現在どのような状況か。

　生涯学習課に一度相談して欲しい。実際に資料を見てから寄贈受入れをする

令和５年度　第２回文化財保護審議会

　欲しい。

　市内に事務所を置く会社から、駅や市内風景の昔の写真が欲しいとの依頼が

  歴史研究に関する問い合わせについて、どういった事例があったか教えて

　あった。

　市民の方からの問い合わせとしては、県道６７号線沿い、戸ヶ崎１丁目付近に

　あるお堂について知りたいといった問い合わせがあった。

　平成４年に開校した。児童数の減少が著しく、令和６年４月より前間小学校

　か判断する。

　

　「三匹の獅子舞」について触れられていた。ぜひ、講習の内容を精査して、案

２．教育長あいさつ

１．開会(司会進行:大東主事）  

３. 議事

　かと相談があった。どのように対応したら良いか。

　〇資料１　令和５年度事業の中間報告について

【質疑応答】

　○資料２　令和５年度市史編さん事業について

　　資料３　県指定無形文化財の指定解除について

　ぜひお願いしたい。

　文化財マップの説明の中で、長板中型の県指定が解除となった旨の話があった

（１）令和５年度事業の中間報告について

　資料の受入れについて、初期のレジスターを持っている人がいるが寄贈できる

　

　県指定文化財の件数は３件だけか。

　その通りです。

　へ統合となった。

　三郷市立後谷小学校が閉校とあるが、いつ開校したのか。

　長板中型は技術保持者がなくなったため、解除となったのか。
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           　　会　議　名

【解説】

委員

　○東光院　木造薬師如来立像　現地視察

　は移設され、現在の通りとなっている。

　　資料４　三郷市内所在仏像一覧表

　との間に河関が設けられていたことから「かみのくち（上口）」と呼ぶように

　昭和５０年代に県内一斉に仏像調査が実施され、貴重な仏像に関しては、県に

　立像などが調査対象となった。玉蔵院の二体と東光院の薬師如来立像は、藤原

　様の仏像とされている。近隣市町村でも藤原様を伝える仏像五体が各市の指定

　

５．閉会（千代田副会長）

　以上

　文化財となっている。

　令和５年度　第２回文化財保護審議会

　なった。上口は彦成郷の本郷であったと考えられている。

　東光院は隠居寺として確立されており、三郷最古の寺院と思われる。昭和34年

　には、境内に三郷村立第二保育所が開設されていた。保育所新設に伴い、本堂

　よる二次調査が実施された。三郷市では、玉蔵院の阿弥陀如来立像・地蔵菩薩

　上口村は彦峯村とも呼ばれていた。彦峯村の上手地区に鶴ケ曽根村（八潮市）

　　資料６　上口村村立と東光院について（千代田氏作成）

　　資料５　東光院　薬師如来修理報告書
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